
DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN 
 
 
EN LA CIUDAD DE GUADALAJARA, JALISCO, MÉXICO, A LAS 8:30 OCHO HORAS CON 

TREINTA MINUTOS DEL DÍA JUEVES 20 VEINTE DE AGOSTO DE 2015 DOS MIL QUINCE, EN 

LAS INSTALACIONES DE LA OFICINA DE VISITANTES Y CONVENCIONES DE GUADALAJARA 

(OFVC), UBICADAS EN LIBERTAD # 1725, ENTRE JUAN DE OJEDA Y ROBLES GIL, SE 

REUNIERON LOS INTEGRANTES DEL COMITÉ TÉCNICO DEL FIDEICOMISO DE TURISMO DE LA 

ZONA METROPOLITANA DE GUADALAJARA, CON EL OBJETO DE CELEBRAR SU 

DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN.  
 
SESIÓN QUE SE LLEVÓ A CABO DE ACUERDO CON LA CONVOCATORIA EXPEDIDA Y 

PUBLICITADA EL DÍA JUEVES 13 TRECE DE AGOSTO DE 2015 DOS MIL QUINCE, SUSCRITA 

POR EL LIC. GUSTAVO GONZÁLEZ VERGARA, SECRETARIO SUPLENTE DE ACTAS Y 

ACUERDOS DEL COMITÉ TÉCNICO DEL FIDEICOMISO. CONVOCATORIA QUE SE ANEXA A LA 

PRESENTE ACTA PARA CONSTANCIA. 
 
PRESIDE LA SESIÓN EL LIC. JUAN CARLOS MONDRAGÓN CASTAÑEDA Y FUNGIÓ COMO 

SECRETARIO DE ACTAS Y ACUERDOS EL LIC. GUSTAVO GONZÁLEZ VERGARA, ESTE ÚLTIMO 

QUIEN A SU VEZ ACTUÓ COMO ESCRUTADOR, DANDO COMO RESULTADO LA PRESENCIA DE 

(6) SEIS MIEMBROS PROPIETARIOS Y (6) SEIS SUPLENTES, DE ACUERDO CON LA LISTA DE 

ASISTENCIA QUE SE AGREGA A LA PRESENTE ACTA FORMANDO PARTE INTEGRANTE DE LA 

MISMA, DE LA QUE SE DESPRENDE LA EXISTENCIA DE QUÓRUM, POR LO QUE EL 

PRESIDENTE Y EL SECRETARIO, CON FUNDAMENTO EN LA REGLA SIETE PARA EL 

FUNCIONAMIENTO DE ESTE COMITÉ, DECLARAN LEGALMENTE INSTALADA LA SESIÓN, LA 

CUAL SE DESAHOGA CONFORME AL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA:  
 
 

ORDEN DEL DÍA: 
 
 
1.- LISTA DE ASISTENCIA, DECLARACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN LEGAL DE LA 

SESIÓN, POR PARTE DEL SECRETARIO DE ACTAS Y ACUERDOS. 
 
2.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
3.- INFORME DE AVANCES SOBRE ACUERDOS DE LAS SESIONES ANTERIORES. 
 
4.- PRESENTACIÓN DE EXPO GUADALAJARA. 
 
5.- INFORME EJECUTIVO DE LA DIRECCIÓN DE LA OFICINA DE VISITANTES Y 

CONVENCIONES DE GUADALAJARA, A.C. 
 
6.- INFORME DE LA SECRETARÍA DE PLANEACIÓN, ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE JALISCO, REFERENTE A LA RECAUDACIÓN DEL IMPUESTO 

SOBRE HOSPEDAJE Y ENTREGA DE LAS APORTACIONES AL FIDEICOMISO. 
 



7.- EXAMINAR, ESTUDIAR Y EN SU CASO APROBAR, LA INFORMACIÓN FIDUCIARIA DEL MES 

DE JULIO DE 2015. 
 
8.- INFORMES DE COMISIONES. 
 
9.- ASUNTOS GENERALES. 
 
 
ANALIZADOS Y APROBADOS LOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA, POR UNANIMIDAD SE 

TOMARON LOS SIGUIENTES: 
 

ACUERDOS: 
 
 
1.- SE APROBÓ EL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
 
2.- EN DESAHOGO DEL PUNTO TRES DEL ORDEN DEL DÍA, SE RINDIÓ INFORME SOBRE LOS 

AVANCES Y SEGUIMIENTOS A LOS ACUERDOS TOMADOS EN SESIONES ANTERIORES, EN LOS 

TÉRMINOS SIGUIENTES: 
 
SEGUIMIENTO AL ACUERDO 19/2013.- PROYECTO PRESENTADO POR EL 

AYUNTAMIENDO DE TONALÁ PARA EJECUTAR OBRAS DE EQUIPAMIENTO 

URBANO CON FINES TURISTÍCOS, CON CARGO A LOS RECURSOS DEL 

FIDEICOMISO REFERIDOS EN EL FIN 3 DE LA CLAÚSULA TERCERA DEL 

CONTRATO QUE LO RIGE.- SE INFORMÓ POR EL REPRESENTANTE DEL 

AYUNTAMIENTO DE TONALÁ QUE EL DÍA DE HOY ENTREGAN LAS CALCOMANÍAS QUE SERÁN 

ADHERIDAS A 6 CAMIONETAS DE TRANSPORTE PARA 19 PERSONAS, DE LAS CUALES 3 DE 

ELLAS SE TRAERÁN A LAS INSTALACIONES DEL FIDEICOMISO PARA TOMAR LA FOTO 

CORRESPONDIENTE, LA DEMORA FUE PORQUE HUBO UN ERROR EN LA IMPRESIÓN DE 

DICHAS CALCOMANÍAS, ASÍ MISMO SE HARÁ UNA INVITACIÓN A LOS MIEMBROS DE ESTE 

COMITÉ TÉCNICO CON UNA ANTICIPACIÓN DE POR LO MENOS 5 DÍAS, PARA HACER UN 

RECORRIDO TURÍSTICO PREVIAMENTE ACORDADO EN EL MUNICIPIO.  
 
 
SEGUIMIENTO AL ACUERDO 25/2015.- PAGO DE APORTACIÓN 

CORRESPONDIENTE AL COCTEL DE BIENVENIDA AL TIANGUIS TURÍSTICO 

2016, LLEVADO A CABO EN EL DE ACAPULCO 2015.- SE EXPUSO QUE NO SE HA 

PAGADO LA APORTACIÓN A TIANGUIS TURÍSTICO 2016, EN VIRTUD DE QUE LA SECRETARÍA 

DE PLANEACIÓN, ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO, POR 

PRIMERA VEZ HA RETARDAD LA ENTREGA DEL IMPUESTO RECAUDADO, A LA FECHA SOLO 

ENTREGÓ UNA PARTE Y SE ADEUDAN APROXIMADAMENTE $8’700,000.00 DE PESOS Y EN 

ESTE MOMENTO EL SEÑOR CARLOS D. WOLSTEIN GONZÁLEZ RUBIO, RECIBIÓ UN MENSAJE 

QUE ESTA MISMA MAÑANA SE HABÍAN DEPOSITADO $4’00,00.00 DE PESOS Y QUE SE 

ESPERABA QUE EL PRÓXIMO MARTES SE DEPOSITE LA CANTIDAD RESTANTE, ESTAS 

CANTIDADES CORRESPONDEN AL BIMESTRE DE MAYO- JUNIO. 



 
EN USO DE LA VOZ, EL REPRESENTANTE DE TONALÁ, MIGUEL ÁNGEL WONG, SOLICITÓ UN 

ASIENTO EN EL COMITÉ ORGANIZADOR DEL TIANGUIS TURÍSTICO 2016 A CELEBRARSE EN 

NUESTRA CIUDAD, A LO CUAL EL PRESIDENTE DE ESTE COMITÉ Y EL SECRETARIO DE 

TURISMO DEL ESTADO, SEÑALARON QUE NO ES DE LA COMPETENCIA DE ÉSTE ÓRGANO, NI 

TAMPOCO DE LA SECRETARIA DE TURISMO DEL ESTADO, YA QUE ESE EVENTO VIENE 

ORGANIZADO DESDE LA SECRETARIA DE TURISMO FEDERAL. 
 
 
SEGUIMIENTO AL ACUERDO 18/2015.- PROYECTO “ANDADOR 20 DE 

NOVIEMBRE” PRESENTADO POR ZAPOPAN, CON CARGO A LOS RECURSOS 

DEL FIDEICOMISO REFERIDOS EN EL FIN 3 DE LA CLAUSULA TERCERA DEL 

CONTRATO QUE LO RIGE.- EN RELACIÓN A ESTE TEMA, SE RECIBIÓ UNA 

COMUNICACIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE ZAPOPAN, QUIEN PIDIÓ QUE ESTE TEMA SE 

PASARA PARA LA SIGUIENTE SESIÓN, DEBIDO A QUE EN ESTE MOMENTO SE ENCUENTRAN 

TRABAJANDO EN EL TEMA DE ENTREGA-RECEPCIÓN A LA NUEVA ADMINISTRACIÓN. 
 
 
SEGUIMIENTO AL ACUERDO 34/2015.- INVITACIÓN A PRESIDENTES 

MUNICIPALES ELECTOS DE LA ZONA METROPOLITANA DE GUADALAJARA.-
SE ENVIÓ LA INVITACIÓN DE LA CUAL NO SE HA RECIBIDO RESPUESTA. 
 
 
SEGUIMIENTO AL ACUERDO 35/2015.- PROYECTO DEL EVENTO “CUMBRE 

INTERNACIONAL DEL TEQUILA” QUE SE PRETENDE REALIZAR EN FEBRERO 

DEL 2016.- EL SR. GUSTAVO STAUFERT BUCLON HA DADO SEGUIMIENTO A ESTE 

PROYECTO E INFORMA QUE EXISTE UN CONFLICTO ENTRE LA CÁMARA DE LA INDUSTRIA DEL 

TEQUILA Y EL CONSEJO REGULADOR DEL TEQUILA, Y QUE CADA QUIEN QUIERE REALIZAR SU 

PROPIO EVENTO, POR LO QUE RECOMIENDA ESPERAR A QUE ELLOS SE PONGAN DE 

ACUERDO, PERO EN TODO CASO SE RECOMIENDA Y ASÍ SE APROBÓ SE APOYE AL FESTIVAL 

DEL TEQUILA QUE ORGANIZARÁ LA CÁMARA DE LA INDUSTRIA TEQUILERA, DADO QUE ÉSTA 

SE CELEBRARÁ EN GUADALAJARA, SERÁ APOYADA POR LA UNIVERSIDAD DE 

GUADALAJARA, EN NUEVAS INSTALACIONES QUE SERÁN INAUGURADAS CON ESTE EVENTO. 
 
 
3.- POR ERROR SE LISTÓ LA PRESENTACIÓN DE EXPO GUADALAJARA EN EL PUNTO 

CUATRO DEL ORDEN DEL DÍA, LA CUAL OCURRIÓ EN LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
 
4.- EN DESAHOGO DEL PUNTO CINCO DEL ORDEN DEL DÍA, EL LIC. GUILLERMO RAMIREZ 

GONZÁLEZ, DIRECTOR ADMINISTRATIVO DE LA OFVC, PRESENTÓ SU INFORME QUE SE 

AGREGA A LOS DOCUMENTOS DE ÉSTA SESIÓN, Y DEL CUAL SE DESTACAN LOS SIGUIENTES 

PUNTOS: 
 
A).- PRESENTÓ LA PÁGINA DE INTERNET DEL FIDEICOMISO CON IMPORTANTES NOVEDADES, 
EN LAS QUE SE PUEDE HACER RESERVA DE HOTEL, COMPRAR BOLETOS PARA EVENTOS A 

TRAVÉS DEL SISTEMA “TICKET MASTER”, CON LISTADO DE EVENTOS ACTUALES, Y UNA 



SERIE DE VENTAJAS Y COMPLEMENTOS MUY IMPORTANTES, QUE ADEMÁS, POR UN COSTO 

MÍNIMO ESTA PÁGINA CORRERÁ A TRAVÉS DE “BEST DAY”, UTILIZANDO SU MOTOR, Y QUE 

COBRARÁ UN PORCENTAJE POR LAS RESERVACIONES Y PARTICIPARÁ DE ÉL AL 

FIDEICOMISO, A FINALES DEL MES DE SEPTIEMBRE INICIARÁ ESTA PÁGINA, LAS PERSONAS 

QUE LA CONSULTEN NO SE DARÁN CUENTA QUE EN LA PARTE TECNOLÓGICA ESTARÁ  “BEST 

DAY”; DESPUÉS DE LA PRESENTACIÓN, SE EXPRESARON DIVERSAS FELICITACIONES POR 

ESTE AVANCE SIGNIFICATIVO EN LA PROMOCIÓN DE NUESTRA ZONA METROPOLITANA. 
 
B).- SE PRESENTO UN REPORTE DE LA OCUPACIÓN HOTELERA HASTA EL MES DE JULIO, 
DESTACANDO UN BUEN DESEMPEÑO EN RELACIÓN CON EL AÑO 2014. 
 
C).- FINALMENTE, SEÑALÓ QUE LAMENTABLEMENTE SE PERDIERON LA SEMANA PASADA 

TRES EVENTOS QUE SUMADOS IMPLICABAN 8,000 PARTICIPANTES, AL MENOS POR TRES 

NOCHES, BAJO EL ARGUMENTO EN TODOS LOS CASOS DE LA INSEGURIDAD EN NUESTRA 

CIUDAD, NO OBSTANTE QUE YA HABÍA UN COMPROMISO PARA CELEBRARLOS Y QUE SE 

HABÍA GASTADO TIEMPO Y DINERO EN LA PROMOCIÓN DE LOS MISMOS, RESULTÓ QUE LA 

INSEGURIDAD FUE EL FACTOR DETERMINANTE PARA OPTAR POR OTRA CIUDAD. 
 
SOBRE ESTE TEMA, HUBO UNA AMPLIA PARTICIPACIÓN DE LOS PRESENTES Y FINALMENTE 

SE DETERMINÓ FORMAR UNA COMISIÓN DIRIGIDA POR EL LIC. DIEGO JOSÉ GARIBAY 

GARCIA DE QUEVEDO, GUSTAVO STAUFERT BUCLON Y LAS PERSONAS QUE ELLOS 

DETERMINEN, A EFECTO DE QUE SE ANALICE LA FORMA DE CONTRARRESTAR ESTE TEMA EN 

UNIÓN DE LAS AUTORIDADES ESTATALES, DE LO CUAL INFORMARÁN A ESTE COMITÉ 

TÉCNICO. (ACUERDO 36/2015) 
 
 
5.- EN DESAHOGO DEL PUNTO SEIS DEL ORDEN DEL DÍA, LA SECRETARIA DE PLANEACIÓN, 
ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE JALISCO, PRESENTÓ SU 

INFORME REFERENTE A LA RECAUDACIÓN DEL IMPUESTO SOBRE HOSPEDAJE Y ENTREGA 

DE LAS APORTACIONES AL FIDEICOMISO, POR LOS INGRESOS OBTENIDOS DURANTE EL MES 

DE JULIO DE 2015, QUE SUMAN LAS CANTIDADES QUE SE DESCRIBEN EN EL CUADRO 

SIGUIENTE, EN LOS QUE SE DESGLOSAN DICHOS INGRESOS Y LOS OBTENIDOS EN EL MISMO 

MES DEL AÑO 2014, POR CADA UNO DE LOS MUNICIPIOS COMPRENDIDOS EN ESTE 

FIDEICOMISO: 
 

MUNICIPIO JULIO 2014 JULIO 2015 

GUADALAJARA $6’380,448.00 $7’465,585.00 

TLAQUEPAQUE $539,584.00 $507,503.00 

TONALÁ $88,634.00 $95,596.00 

ZAPOPAN $3’116,806.00 $3’745,624.00 

TOTAL $10’125,472.00 $11’814,308.00 

 
(AL INFORME ANTERIOR SE LE ASIGNA EL NÚMERO 37/2015) 
 
 



6.- EN DESAHOGO DEL PUNTO SIETE DEL ORDEN DEL DÍA, SE PRESENTÓ EL INFORME DE LA 

FIDUCIARIA, CORRESPONDIENTE AL MES DE JULIO DE 2015, QUE CONTIENE ESTADO DE 

POSICIÓN FINANCIERA (BALANCE GENERAL), ESTADO DE RESULTADOS Y BALANZA DE 

COMPROBACIÓN, LOS CUALES SE ANEXAN A LA PRESENTE ACTA, INFORME QUE FUE 

APROBADO. (ACUERDO 38/2015) 
 
 
7.- EN RELACIÓN CON EL PUNTO OCHO DEL ORDEN DEL DÍA, SE RINDIERON INFORMES DE 

COMISIONES DURANTE EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. 
 
 
8.- EN ASUNTOS GENERALES, SE TRATARON LOS SIGUIENTES: 
 
A).- SE AUTORIZÓ LA APORTACIÓN A LA CÁMARA DE COMERCIO DE $500,000.00 

(QUINIENTOS MIL PESOS MONEDA NACIONAL) PARA EL EVENTO INTERNACIONAL DEL 

MARIACHI Y LA CHARRERÍA, EL CUAL SERÁ ENTREGADO DE ACUERDO CON LOS FLUJOS DEL 

FIDEICOMISO (ACUERDO 39/2015). 
 
 
B).- EL SEÑOR CARLOS D. WOLSTEIN GONZÁLEZ RUBIO, COMENTÓ QUE A TRAVÉS DE 

COMERCIALIZADORA OFVC, S.A. DE C.V. (COFSA), SE TIENEN ADEUDOS CON ALGUNOS 

HOTELES DEBIDO A  QUE EL CONSEJO ESTATAL PARA EL FOMENTO DEPORTIVO - CODE 

JALISCO, NO HA TERMINADO DE PAGAR LOS HOSPEDAJES CONTRATADOS, TENIENDO EL 

COMPROMISO DEL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA DE QUE PRÓXIMAMENTE LO 

HARÁN.  
 
 
C).- LA REGIDORA MARIA LUISA URREA, SEÑALÓ QUE LOS FILTROS DE SEGURIDAD DEL 

AEROPUERTO SE ENCUENTRAN EXCESIVAMENTE LENTOS Y QUE ESO GENERA 

CONTRATIEMPOS A LOS VIAJEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS; A LO ANTERIOR, EL LIC. 
GUILLERMO RAMÍREZ GONZÁLEZ INFORMÓ QUE ESTUVO PRESENTE EN LA REUNIÓN DEL 

CONSEJO DEL AEROPUERTO, QUIENES EXPUSIERON SU MEJOR DISPOSICIÓN PARA 

MEJORAR, SIN EMBARGO SOLICITARON UN PLAN ESTRUCTURADO Y EL APOYO DE GESTIÓN 

Y REGULACIÓN DEL ESTADO, NO REQUIEREN RECURSOS ECONÓMICOS. 
 
ASÍ MISMO, TAMBIÉN INFORMO QUE SE CONSULTO AL IPADE (INSTITUTO PANAMERICANO 

DE ALTA DIRECCIÓN DE EMPRESAS), CON EL OBJETO DE FORMAR UN COMITÉ PARA 

ELABORAR DICHO PLAN, QUE LLEVARA SU TIEMPO Y QUE TENDRÁ UN COSTO. 
 
 
D).- EL SEÑOR FRANCISCO MARTINEZ MARTÍNEZ COMENTÓ LA CONVENIENCIA DE QUE LOS 

HOTELES EN MÉXICO Y FUNDAMENTALMENTE EN LA ZONA METROPOLITANA DE 

GUADALAJARA COTICEN EN PESOS, PARA PROMOVER O AUMENTAR LAS VENTAS YA QUE 

PARA EL EXTRANJERO IMPLICA UN AHORRO DEL 27% POR LA COTIZACIÓN DEL DÓLAR. 
 
 



E).- IGUALMENTE SE COMENTO POR PARTE DEL REPRESENTANTE DE LA CÁMARA 

NACIONAL DE LA INDUSTRIA RESTAURANTERA, QUE EL AEROPUERTO ESTÁ COBRANDO 

DERECHO DE PISO POR $300.00 (TRESCIENTOS PESOS MONEDA NACIONAL) CUANDO UN 

VEHÍCULO CON ROTULO DE EMPRESA QUE NO SEA DE TRANSPORTE PASE A RECOGER A 

ALGUNA PERSONA; LO ANTERIOR SE INDICÓ FORMARA PARTE DEL ESTUDIO QUE SE 

REALIZARÁ POR EL IPADE. 
 
 
9.- NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SE DIO POR TERMINADA LA PRESENTE 

SESIÓN EN LA FECHA DE SU CELEBRACIÓN Y SE ACORDÓ AUTORIZAR AL SECRETARIO DE 

ACTAS Y ACUERDOS PARA QUE LEVANTE EL ACTA DE LA MISMA.  
 
 
FORMAN PARTE INTEGRANTE DE ESTA SESIÓN, LOS SIGUIENTES DOCUMENTOS: 
 
A).- ORIGINAL DE LA CONVOCATORIA A ESTA DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN 

DE COMITÉ. 
 
B).- LISTA DE ASISTENCIA FIRMADA POR CADA UNO DE LOS ASISTENTES TITULARES Y 

SUPLENTES, ASÍ COMO POR EL SECRETARIO SUPLENTE DE ACTAS Y ACUERDOS. 
 
C).- INFORME EJECUTIVO DE LA OFICINA DE VISITANTES Y CONVENCIONES DE 

GUADALAJARA,  A.C. 
 
D).- INFORME DE LA SECRETARÍA DE PLANEACIÓN, ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE JALISCO. 
 
E).- INFORMACIÓN DE LA FIDUCIARIA DEL MES DE JULIO DE 2015. 
 
 

 PRESIDENTE           SECRETARIO 
 
 
 
 
LIC. JUAN CARLOS MONDRAGÓN CASTAÑEDA   LIC. GUSTAVO GONZÁLEZ VERGARA 


